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新华社北京5月30日电 近日，中共
中央办公厅印发了《关于中央企业在完善
公司治理中加强党的领导的意见》（以下
简称《意见》），并发出通知，要求各地区各
部门结合实际认真贯彻落实。

《意见》对中央企业进一步把加强党
的领导和完善公司治理统一起来、加快完
善中国特色现代企业制度作出部署、提出
要求，是推进中国特色现代企业制度建设
的标志性制度成果，对于中央企业坚持和
加强党的全面领导、加快建设世界一流企
业，具有重要意义。

《意见》坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，全面落实习近平
总书记关于坚持党对国有企业的领导必
须一以贯之、建立现代企业制度必须一以
贯之的重要指示要求，立足于在完善公司
治理中加强党的领导，明确了中央企业党
委（党组）在决策、执行、监督等各环节的
权责和工作方式。

《意见》提出，中央企业党委（党组）是
党的组织体系重要组成部分，在公司治理
结构中具有法定地位，在企业发挥把方
向、管大局、促落实的领导作用。同时，

《意见》在明晰中央企业党委（党组）讨论
和决定重大事项的职责范围，规范党委
（党组）前置研究讨论重大经营管理事项
的要求和程序，明确党委（党组）在董事会
授权决策和总经理办公会决策中发挥作
用的方式，强化党委（党组）在执行、监督
环节的责任担当，以及加强党委（党组）自
身建设等方面，作出了制度性安排。

《意见》强调，各地区各有关部门和各
中央企业党委（党组）要加强分类指导，鼓
励探索创新，在国有企业完善公司治理中
切实加强党的领导。

中共中央办公厅印发《意见》

中央企业在完善公司治理中加强党的领导

图①高元涛说起当年建设大剧院，仍然心潮澎湃。图②松花江北岸崛起一座新城。
图③“大科学工程”项目效果图。 黑龙江日报全媒体记者 郭俊峰 邵国良摄

本报讯（黑龙江日报全媒体记者赵一
诺）30日，天舟二号货运飞船顺利完成入
轨后，采用自主快速交会对接模式精准
对接于天和核心舱后向端口，整个过程
历时约 8 小时，“万里穿针”技术再现太
空。中国“太空首单”完成签收的背后，
哈工大研制的整体五通件发挥了重要作
用。

据悉，这是整体五通件第五次助力长
七系列火箭成功发射。从 2016年 6月 25
日长征七号火箭成功首飞以来，哈工大材
料学院苑世剑教授团队研发的流体压力
成形技术，已经实现整体五通件高质量稳
定生产，并先后用于长七遥一、遥二火箭，

以及长七甲遥一、遥二火箭发射。
长征七号是我国新一代运载火箭家

族的主要成员，是载人航天工程为发射货
运飞船而全新研制的中型运载火箭，采用
先进的无污染液氧煤油发动机。五通件
是火箭液氧增压输送系统中的核心关键
件，直接关系四台并联工作发动机的可靠
性，一旦失效破坏，将导致发动机熄火。
哈工大与航天一院合作攻关，在国际上首
次研制出整体结构五通件，突破传统多块
拼焊结构可靠性低的难题，获得国家发明
专利和国家技术发明二等奖。

此次，长七遥三搭载天舟二号货运飞
船开展首次应用性发射，对产品质量要求

更高。研究团队克服新冠疫情影响，严格
按型号总体单位要求时间节点完成制造
任务，确保每一件用于型号的五通件产品
都带着“绿色健康码”上天服役，为保障

“长征七号”火箭的成功发射发挥了不可
替代作用。

作为中国空间站建设的唯一“货运专
车”，在本次任务中，长七火箭不仅实现了
从“零窗口”到“窄窗口”拓展，还完成了
130余项技术改进和优化。除了空间站在
轨建造阶段 2年 4次发射任务之外，长七
火箭在后续的空间站运营阶段，每年将发
射2次左右。本次发射是长征系列火箭的
第371次发射。

承担此次任务的航天一院和五院活
跃着一大批哈工大校友，包括长征七号
运载火箭总设计师范瑞祥校友和众多
80后、90后青年校友在内的哈工大人心
怀航天梦想，在爱国奉献中为哈工大赢
得了荣光。在我国的载人航天史上，从
神舟一号到神舟十一号的研制过程中，
哈工大均参与了相关工作，到目前为
止，已经有数百项科研成果应用到航天
领域中，分别荣获“中国载人航天工程
协作贡献奖”“中国载人航天工程突出
贡献集体奖”“中国载人航天工程突出贡
献者奖”，哈工大成为唯一同时获得这3个
奖项的高校。

中国“太空首单”完成签收

哈工大“硬核”技术给力

□杨崴
黑龙江日报全媒体记者 潘宏宇

街道更整洁了、灯光更明亮了、停车
更有序了，市民生活更加便捷，幸福感和
满意度在大幅提升。

初夏的七台河在一点一滴中悄然改
变，渐渐变成了人民期盼和向往的样
子。这些变化仅仅是党员干部解决群众
急难愁盼问题的一个缩影。自党史学习
教育开展以来，七台河市找准解决问题
的“切口”，下足抓小、抓细的“绣花功
夫”，回应“槽点”、纾解“痛点”、打通

“堵点”、补齐“短点”，一场场生动的
“我为群众办实事”实践活动蓬勃开展，

一件件事关群众切身利益的“急难愁盼”
事得到解决。

镜头一 智慧人社＋综合柜
员 跑出服务加速度

日前，在七台河市人社局社保服务
中心大厅，随着电子显示屏号码的变
换，市民井然有序地到相应的柜台前
办理各种业务。市民刘女士正在办理
养老保险转移业务，办事顺利程度出
乎她的意料。“不到 5 分钟就办好了，
工作人员服务态度还特别好。”刘女士
说，以前复印材料还要跑到外面找复
印社花钱复印，现在窗口复印全免
费。更方便、更快速、更简单，在办理

人社相关业务时，市民普遍有这样的
感受。这得益于市人社局实行的“综
合柜员制”，实现四个险种 178 项业务

“一窗通办、一次办结”，每人日均业务
办理量由 21 件增加到 43 件，小窗口彰
显便民服务大情怀。

“通过党史学习教育，工作人员在
思想上发生了很大转变，从被动管理
变成主动服务，业务素质和自律意识
也不断提升，群众满意度不断提升。”
该市人社局社保中心主任郑文龙介绍
说。

从“现场办”到“网上办”再到“掌上
办”，社保服务的一次次提档升级提升的
正是群众的获得感、幸福感。市人社局
推出“互联网+人社服务”，全力打造“智

慧人社”品牌，研发推广“七台河智慧人
社通”APP，让企业和群众办事又有了更
便捷的业务办理新渠道。目前，覆盖社
会保险、劳动关系、人事人才、就业创业、
社保卡5个方面的业务，已上线118项业
务，总注册人数4.32万人，总业务办理量
141笔，总查询量 8.27万次，大幅提高不
见面业务办理占比。

“我们秉持‘人社工作为人民、为民
好事要办好’的工作理念，以为民办事的
生动实践推动人社服务水平持续提升。”
郑文龙说，他们把群众当亲人，把群众的
事当大事，做好群众的“贴心人”；沉一
线、摸民情，做好群众的“知心人”；办实
事，解民忧，做好群众的“暖心人”。

（下转第三版）

七台河 下足“绣花功夫”解决“急难愁盼”
学党史 悟思想 办实事 开新局

□黑龙江日报全媒体记者 赵吉会

“带齐符合要求的材料，10多分钟就能办完抵押
贷款手续，真是太方便了！”最近，大庆市民刘颖买了
一套新房，她在建设银行大庆分行办理不动产抵押
贷款时，体验到了互联网+不动产抵押登记服务平
台的方便快捷。

近日，记者在大庆市住房公积金管理中心亲身
体验了一次不动产抵押登记的高效便捷。贷款申请
人只需到银行录入相关信息后，银行和不动产登记
机构受理登簿，时长仅仅8分钟，贷款人就可以离开
银行等待放款。

2018年12月以来，大庆市不动产登记中心在全
省率先将不动产抵押登记业务，延伸到住房公积金
管理中心和建设银行、工商银行等 80多个业务窗
口，实行商业贷款和抵押登记“一窗受理，集成办
理”，为群众提供“一站式”服务，开创了不动产抵押
贷款服务从按天计算到按分钟计时的里程碑，形成
了群众、企业、银行、不动产登记机构多方共赢的良
好局面。大庆市不动产登记中心因此被共青团中央
授予“青年文明号”荣誉称号；在 2019年国家东北

“三省一区”部分城市营商环境试评价中，大庆市登
记财产类指标排名位列地级市第一名。

记者采访了解到，在互联网+不动产抵押登记
服务平台搭建之前，大庆市民办理不动产抵押登记，
需要先到银行递交材料，签订贷款合同和抵押合同，
然后与银行工作人员一起到不动产登记窗口提交材
料、申请办理抵押，几个工作日后，双方要再去一次不
动产登记窗口领取纸质登记证明，才能给申请人放
款。整个流程下来，一般要跑三四趟，用时三五天才
能办完。

群众反映抵押登记难，表面上是多个部门反复
跑、相同材料重复交，背后的实质是存在严重的信息
孤岛和数据壁垒。找到问题症结所在，化繁就简的
转机随即出现：2018年末，大庆市自然资源局主动
对接，改变以往工作模式。打破彼此间的“信息孤
岛”，组建专班，协同发力，搭建互联网＋不动产抵押
登记服务平台，结合登记系统研发抵押登记模块、信
息查询模块、监管模块和平台维护模块4大模块，联
通不动产登记系统和金融业务系统，变“陌路人”为

“一家亲”。
“平台建立以后，银行一次性收齐全部材料，在

线将信息推送给不动产登记机构，不用安排专人跑
窗口、交材料。不动产登记机构10分钟左右即可办
结业务，在线推送电子证明，我们就可以放款。对于
银行来说，除了增加放款效率，员工不用往返于登记
机构，节省了人力成本；申请材料电子化，节约了纸
张费用；有效防控了风险，如电子权证有利于防范证明造假等风险，以及抵
押登记未落实等金融风险。”建设银行大庆分行个人贷款中心主任程建君对
记者说。

“共享实现了三方共赢。”对于不动产抵押登记新模式，大庆市不动产登
记中心副主任张喆这样总结，“一是空间共享。在银行设立服务点，市民可
就近办理不动产抵押登记，避免多地奔波，更快获得贷款。商业银行也提高
了办理不动产抵押贷款的效率，防范了贷款风险。二是数据共享。通过使
用电子证明，实现证书信息数据部门间共享。据测算，实施电子证明后，群
众只进银行“一扇门”即可办结不动产抵押登记，与不动产登记机构“零跑
动”，办理贷款缩短 3~5天。三是资源共享。开发不动产登记信贷直联系
统，既减少了数据重复录入，也便于信息共享和查询服务。”

政银合作以来，双方累计合作办理不动产抵押登记业务近1.6万件，发放
贷款43.7亿元，为金融机构、办事群众节约成本1000余万元。 （下转第三版）
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□黑龙江日报全媒体记者
薛婧 李爱民

近年来，总有一种力量吸引人们的目
光望向松花江哈尔滨段北岸，那是青春的
力量、创新的力量、科技的力量、希望的力
量。

在历史的长河中，总有许多“那一天”
令人铭记，催人奋进。松北区成立、哈尔
滨科技创新城打下第一桩、哈尔滨新区获
批、自贸试验区哈尔滨片区挂牌，这一个
个精彩的“那一天”，凝聚成北岸崛起的澎
湃动力。

江水悠悠、长桥如画、艳阳似锦。踏
着初夏的节拍，一路向北，让我们一起倾
听北岸拔节成长的声音。

笑容在二人脸上绽开，饱含激情的感
谢话语和赞美之词是发自内心的。

“6月末，我们就能开业了！”这简单的
一句话，从金逸影视传媒股份有限公司华
北区总经理董伟和哈尔滨隽逸商业管理
有限公司总经理韩旭的嘴里说出来，却如
释重负。

“一年多的等待，真是煎熬啊，现在简
直是涅槃重生。”

2019年末，位于哈尔滨新区江北一体
发展区大学城的金逸影视文化中心项目
及入住商户完成了室内装修，在申请二次
消防验收时却遇到“尴尬”。

这个尴尬来自我国消防有关规范的
更迭。新规范执行，旧规范同时废止。原
本一次消防验收已经合格的建筑一旦进
行装修改造，原消防设施即不满足现行规
范要求，需将整栋建筑完全按现行规范全
部改造。 （下转第四版）

涅槃重生

牡丹江裕民路160号“蝶变”
闲置老厂房变身高端产业园

山脚下放飞的“童心”
一双合脚粉色运动鞋 一套科普书 一套美术用具
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宋宛珊：靠近梦想的路上

有时光浇不灭的

热忱

从生活报小记者到省报“准记者”


